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Los artículos 

firmados 

expresan única y 

exclusivamente 

la opinión de su 

autor.

¡CORRUPCIÓN!
¡CORRUPCIÓN!

Se amontonan en este país los 

casos de corrupción. Hoy cuando 

intentamos cerrar las páginas de 

este boletín ha saltado en los 

medios de comunicación, la 

operación Púnica, como la ha 

llamado la policía, con más de 

cincuenta detenidos, que viene a 

engrosar la larga lista de 

imputados que ya existe, y que 

implica a un gran número de 

políticos que en su día pregonaron 

el deseo de ser votados para 

trabajar en favor del Pueblo. 

Muchos les creyeron y les dieron 

sus  votos, creyéndolos honrados y 

capaces de gestionar las 

necesidades y carencias que 

padecía la  sociedad.

Algunos debían llevar el propósito 

de enriquecerse, otros no fueron 

capaces de resistir las presiones 

que sufrieron para desde sus 

puestos  ejecutar limpiamente el 

recto  cumplimiento de la ley.

Unos y otros delinquieron,  y han 

conducido esta sociedad al 

desencanto que hoy domina sobre 

los políticos  que nos gobiernan.   

Hablar de regeneración 

democrática parece una burla, 

porque  la sociedad ha caído en tal 

desconfianza que resulta 

imposible levantar el ánimo. 

Necesitamos leyes e instituciones 

capaces de eliminar y castigar a 

los corruptos de forma clara y 

eficaz, para que lo público alcance 

el respeto que merece, para la  

convivencia y redunde en beneficio 

de quienes son los destinatarios. 

También merece la pena recordar 

que en última instancia cuando 

votamos a representantes 

corruptos, estamos legitimando 

estas prácticas tan reprobables. 

Nos convertimos en cómplices de 

una panda de delincuentes.

Necesitamos hombres y mujeres, 

que se presten durante un 

determinado tiempo al servicio 

público, desde el mayor respeto a 

sus conciudadanos.

Debemos ser más vigilantes sobre 

la defensa de lo que es de  todos, 

al margen de partidismos  y siglas 

desterrando de la política a los 

pillos y sinvergüenzas que llegan 

con intereses soterrados muy 

particulares.

La junta
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URBANISMO

Propuesta de urbanización de la 
zona norte del parc Nord
 
Os presentamos la propuesta de 
urbanización del Parc Nord, de la 
zona comprendida entre el barrio 
de la Planada y el barrio de Sant 
Juliá hasta la biblioteca, a partir de 
septiembre, se reanudaran las 
reuniones técnicas, para acabar de 
concretar esta zona y el resto del parque.
Información obtenida de la excelente página 
web:http://plataformaparcdelnord.wordpress.com/ 
que os invitamos a visitar para ampliar 
información que se actualiza conforme se 
producen nuevos acontecimientos. Podemos 
encontrar los mapas y la memoria de la 
propuesta inicial, del año 2000 mucho antes 
de que las obras del Metro Sabadell, dieran al 
traste con ese proyecto.

OBRAS DEL METRO SABADELL frente al 
PARC DEL NORD:

Después de 6 años de obras del futuro Metro 
para Sabadell, la situación actual de la obra, en 
lo que se refiere a los barrios de la zona Nord, 
es la siguiente: se trabaja intensivamente para 
concluir la estación final situada la altura de 
Ronda Navacerrada con calle Vignemale. 
También en el mismo entorno se están 
finalizando tanto las cocheras, como la cola de 
maniobras. Las obras realizadas a cielo 
abierto, afectan tanto a la circulación como al 
tránsito continuado de camiones que evacuan 
las tierras, con la consiguiente degradación del 
pavimento especialmente en avenida de 
Francesc Trabal.
Precisamente sobre las tierras contaminadas 
que actualmente siguen estando en forma de 
montaña frente a las viviendas del barrio del 
Torrente, se acordó en el pleno de Julio 2014 
su retirada total y absoluta para posteriormente 
posibilitar la construcción del esperado PARC 
DEL NORD. Para conseguir ese cambio de 
criterio influyó la movilización ciudadana de los 
barrios afectados, y su petición al pleno por 

parte de todos los partidos de la oposición.
Ahora sólo cabe esperar primero que concluyan 
definitivamente las obras del Metro Sabadell, 
segundo que las negociaciones sobre el 
planeamiento del futuro PARC DEL NORD, entre 
los barrios afectados y el Ayuntamiento de 
Sabadell, llegue a buen puerto y termine hecho 
realidad en forma de un magnífico corredor 
verde, tal como en el año 2000 se pactó.

El PELIGRO DE LAS TIERRAS ACUMULADAS:
Adjuntamos una foto, de la realidad vivida por 
vecinos del barrio  que se vieron 
sorprendidos por las aguas de la lluvia 
acumuladas en el final de la calle Claveles justo 
detrás del flamante PAVELLÓ DEL NORD.
Aquí nos gustaría decir “ya lo habíamos 
advertido nosotros”, pero consideramos más 
positivo creer que pronto se pondrán manos al 
asunto, evacuando definitivamente las 
polémicas tierras, y urbanizar definitivamente el 
esperado PARC DEL NORD.

Francisco 
Vilches

PROPUESTA DE URBANIZACIÓN DE LA ZONA NORTE DEL PARC NORD
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LA LOMCE
(Llei Orgànica per a la Millora de la Qualitat Educativa)

LA LOMCE (Llei Orgànica per a la Millora de la 
Qualitat Educativa)

La Llei per a la millora de la qualitat educativa 
és un intent per part del Govern de l’estat de 
tornar a introduir al sistema educatiu unes 
pràctiques que els professionals de 
l’ensenyament crèiem que ja estaven 
àmpliament superades.
La LOMCE ha estat molt contestada des de 
pràcticament tots els sectors que tenen alguna 
cosa a veure amb l’educació – Consells 
escolars, Claustres de professors, Sindicat de 
professors, Sindicats d’estudiants, 
Organitzacions de pares i mares d’alumnes de 
tot el país, els responsables d’Ensenyament de 
les comunitats autònomes de les comunitats a 
on no governa el partit que sosté el govern (PP). 
Aquesta contestació, encara que general, no 
responen als mateixos arguments: Uns 
rebutgen aquesta llei pel que suposa 
d’intromissió en la política lingüística de les 
comunitats amb llengua pròpia diferent del 
castellà; d’altres per la retallada que suposa en 
la participació dels diferents sectors educatius 
en la presa de decisions respecte al 
funcionament dels centres, altres perquè 
introdueix un sistema de selecció que havia 
estat suprimit ja fa molts anys etc.
La meva intenció, com antic professor de 
primària i secundària, és donar una opinió 
professional d’alguns dels aspectes més 
controvertits de la llei:

1. Proves d’avaluació final al finalitzar 
cadascuna de les etapes educatives: Per 
poder obtenir el títol de l’ESO i de Batxillerat, a 
més de tenir les matèries avaluades i 
aprovades els/les alumnes hauran de superar 
una anomenada avaluació individual, que no és 

més que una revàlida encoberta. Fins ara, se 
suposava que si un alumnes havia superat els 
objectius de l’etapa tenia dret a la seva 
graduació. Això suposa una selecció cap els 
estudis superiors.
2. Dues opcions a quart curs d’ESO: Fins ara 
els estudiants no havien de decidir els estudis 
a realitzar fins haver acabat l’ESO, 16 anys, ara 
serà l’equip docent que decidirà si un alumne 
escollirà la via que conduirà a estudis de 
batxillerat o la de formació professional de grau 
mitjà. Tot això passarà als 14 anys a l’escollir 
el tipus de matemàtiques que han d’estudiar a 

tercer d’ESO i als 15 anys a quart, l’itinerari que 
els conduirà cap el Batxillerat o als estudis 
professionals.
Els alumnes i les famílies no tenen res a dir, 
són els professors qui decidiran el seu futur.
3. Programes de millora de l’aprenentatge a 
l’ESO:  A segon i a tercer d’ESO, pels alumnes 
que presentin dificultats per seguir les classes 
se’ls farà fer un programa d’ajuda, per tal que 
puguin realitzar quart curs amb normalitat. Això, 
si s’articula bé ajudarà als alumnes a superar 
les seves mancances; qui no superi el 
programa de millora, als 15 anys podrà fer els 
estudis de Formació Professional Bàsica. Es 
pretén que els alumnes despenjats dels 
estudis no abandonin els estudis de 
secundària sense cap titulació.
4. Es crea la Formació Professional Bàsica: 
Aquests estudis tenen una durada de dos anys 
i estan pensats per a aquells alumnes de entre 
15 i 17 anys, que l’equip docent consideri que 
no estan capacitat per graduar-se en la ESO. La 
FPB ve a substituir l’actual PQPI, que no va 
poder solucionar els problemes de 
l’abandonament dels estudis perquè no hi 
havien prou places.  Els alumnes que superin la 
FPB, poden cursar els estudis de Formació 
Professional de Grau Mitjà. Si hi ha recursos 

suficients i no deixen la majoria dels estudiants 
fora d’aquest programa, aquesta pot se una 
bona solució al problema de l’abandonament 
dels estudis.

5. Major importància de les assignatures 
troncals dissenyades pel govern espanyol: És 
aquest un dels punts que més rebuig han 
suscitat. Els detractors acusen el Govern de 
l’Estat de voler uniformitzar els continguts i 
treure el protagonisme a les administracions 
educatives de les diferents comunitats 
autònomes. De fet s’ha de reconèixer que a 
través de segons quines matèries, Història per 
exemple, es fàcil adoctrinar els alumnes per tal 
que tinguin una visió esbiaixada del que va 
succeir en un territori.
6. Acceptació  d’impartir les matèries no 
lingüístiques en l’idioma cooficial: Aquest és el 
cas del català. Amb la immersió lingüística a 
totes les escoles Primàries i centres de 
Secundària la llengua vehicular és el català. La 
LOMCE demana que en les comunitats amb 
llengua pròpia, sigui impartida en llengua 
castellana, a més de l’assignatura Llengua 
Castellana i Literatura, una assignatura troncal. 
El Tribunal Superior de Justícia de Catalunya, 
ha declarat que el 25 % de les matèries s’han 
d’impartir en aquesta llengua. Aquesta 
resolució no ha agradat gaire les autoritats 
educatives de Catalunya, que malgrat sigui un 
mandat judicial, fan el possible per no 
aplicar-lo, a no ser que hi  hagin pares que ho 
sol·licitin expressament.
7. Assignatura de religió: La religió s’incorpora 
a tots els efectes a l’expedient acadèmic de 
l’alumne/a. Qui no vulgui fer la Religió podrà 
cursar Valors Socials i Cívics  a Primària i Valors 
Ètics a l’ESO. Desapareix la matèria d’Educació 
per a la Ciutadania. El fet d’insistir a que una 
matèria com la Religió, que hauria de ser 
impartida al si de les diferents esglésies 
continuï sent d’obligada oferta a les escoles i 
instituts i a més que es faci constar inclús per 
demanar una beca, dóna idea de com s’utilitza 
l’escola per introduir una determinada 
ideologia.
8. Ampliació de les competències del director: 
La LOMCE dóna al director/a del Centre 

Educatiu competències que la LOE atorgava al 
Consell Escolar, i a més el director/a podrà 
decidir el perfil que haurà de tenir el 
professorat interí i el professorat de comissió 
de serveis. Aquesta última competència ha 
estat molt contestada des dels sindicats 
d’ensenyants perquè diuen que el director 
endollarà als seus amics. Cal dir que aquesta 
mesura es congruent amb el fet que la llei deixa 
en mans del director/a de centre la creació de 
equips de treballs cohesionats per a la 
realització de projectes educatius. Tal com s’ha 
contractat fins ara al professorat interí, moltes 
vegades havies de renunciar a bons projectes 
educatius perquè no disposaves del personal 
adient per a realitzar-lo. 
9. Concerts amb els col·legis que separen els 
alumnes per sexes:   La LOMCE, manté el 
principi que cap col·legi que practiqui qualsevol 
tipus de discriminació no podrà subscriure 
concerts amb les Administracions públiques. La 
LOMCE sosté que l’organització de 
l’ensenyament diferenciada per sexes no 
constitueix cap discriminació. Per tant les 
escoles que separen els seus alumnes per 
sexes poden demanar el concert amb les 
Administracions educatives. Els defensors de 
la separació per sexes donen arguments de 
tipus pedagògics per defensar la seva postura, 

el que no està tan clar és que aquesta posició 
ideològica hagi d’estar subvencionada amb 
diners de tots els ciutadans.
10. Currículums a Primària i a Secundària: En 
l’organització horària de les diferents 
assignatures que s’imparteixen a Primària i a 
Secundària, hi ha algunes que les han de 
cursar obligatòriament tot l’alumnat, són les 
matèries troncals; però n’hi ha d’altres que 
l’alumne/a ha d’escollir d’entre una relació de 
matèries: és el cas de la Educació Visual i 
Plàstica y també de la Música. Amb aquesta 
nova distribució horària pot passar que hi  hagin 
alumnes que no cursin en tot el període escolar 
ni música ni plàstica. Si entenem la formació de 
l’individu com un tot, la manca de la vessant 
artística és un greu atemptat a la formació 
integral de la persona.

José Carbonell López
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EL DEPORTE EXTRAESCOLAR EN COLEGIOS E INSTITUTOS
  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

 Actualmente el deporte extraescolar 
juega un papel importante en cuanto al 
desarrollo evolutivo de los niños. Tanto es así, 
que las Asociaciones de Madres y Padres 
(AMPA) de todos los colegios e institutos de 
Sabadell y otras ciudades, tienen un amplio 
abanico de ofertas deportivas en sus 
correspondientes centros educativos. Ahora 
bien, ¿pensáis que el deporte extraescolar esta 

bien protegido por los ayuntamientos y la 
Generalitat de Cataluña? ¿creéis que el 
personal que lo promueve cumple los requisitos 
necesarios? Estas y otras son las cuestiones 
que intentaré ir explicando en este artículo.

 En primer lugar cabe decir que, en 
Sabadell, la entidad que promociona, organiza y 
gestiona las competiciones y los encuentros 
deportivos a nivel extraescolar es el Consell 
Esportiu Sabadell. Este ente de carácter 
privado, recibe subvenciones del Consell Catalá 
de l'Esport y del Ayuntamiento de Sabadell, que 
junto con el dinero de las inscripciones de las 
entidades deportivas y las AMPAs de los 
centros educativos, conforma un gran 
presupuesto para el desarrollo de dichos 
encuentros y competiciones. Este ente ha 
funcionado de forma excelente durante los 
últimos años, pero desde la llegada de la crisis, 
los ayuntamientos y el Consell Catalá de 
l'Esport, han dejado de subvencionar tan 
generosamente este ente, por lo tanto las 
actividades extraescolares se han ido 
convirtiendo poco a poco en actividades caras y 
difíciles de practicar por algunos niños en 
situaciones económicas complicadas. Antes de 
la crisis el deporte escolar en los centros 
educativos estaba subvencionado por el 

Consell Esportiu Sabadell, por lo tanto, cuando 
había situaciones de riesgo de exclusión de 
algunos niños, el Consell actuaba y 
subvencionaba dichas inscripciones anuales. 
Actualmente esto no puede llevarse a cabo, ya 
que a su vez el Consell Esportiu Sabadell se ha 
visto afectado por los recortes en las 
subvenciones que recibe de los altos mandos y 
por lo tanto, no llega a resolver estos casos que 
cada vez son más numerosos. Por lo tanto, he 
aquí el primero de los grandes problemas para 
las escuelas de los barrios más marginales de 
Sabadell.

 En segundo lugar vamos a hablar sobre 
la preparación de las personas que dirigen, 
promueven y llevan a cabo el día a día de los 
niños que practican deporte en las escuelas. 
Actualmente existe una ley que dice cuáles 
deben de ser las titulaciones mínimas exigidas 
para practicar el deporte extraescolar en las 
escuelas e institutos de todo Cataluña. Esta ley 
de carácter provisional dice que los monitores 
deben de poseer el título específico del deporte 
que dirigen en la escuela y lo más gracioso, con 
un contrato en la seguridad social, pero ¿cómo 
se puede llegar a conseguir eso si a veces ni 
siquiera podemos pagar monitores? Además si 
me lo permiten les diré que, si esta ley se 
tuviese que cumplir 100% en todo lo que dice, 
el 80% de las entidades deportivas y los AMPAs 
de las escuelas e institutos, no podrían hacer 
frente a los pagos de los monitores o los 
monitores no cobrarían ni 50 euros mensuales 
y por lo tanto, no existiría el deporte 
extraescolar, puesto que nadie querría hacerlo. 
Yo que lo sufro desde dentro desde hace ya 
unos años, les diré que si esta ley se 
consolida, acabará con la idea inicial del 
deporte extraescolar: “el deporte extraescolar 
de todos y para todos” Ahora me pregunto 
¿quién es el señor que gestiona estas leyes a 
nivel deportivo en la situación que se está 
viviendo actualmente? ¿quién va a ayudar a los 
niños que no pueden hacer frente a los pagos 
exigidos para practicar deporte extraescolar? 
Juzguen ustedes mismos.

Sergio López Avilés
Licenciado en Ciencias de la Actividad Física 

y el Deporte
Coordinador deportivo en Purificació Salas

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena
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  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena
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Manifiesto por Catalunya de un andaluz
Publicado el 30 septiembre, 2014 de Lucas Leon Simon

  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

Declaro que soy andaluz, por nacimiento, 
emoción y pasión. Que conozco (y amo) a 
Andalucía, desde Segura de la Sierra hasta 
Ayamonte, desde Terreros hasta El Rosal, 
pasando por los pueblos, ciudades, ríos, mares 
y cielos de La Judería, Triana, La Viña, El 
Perchel, San Miguel, El Albaicín, El Zapillo                                                                                                                                                                                          
Manifiesto mi identificación con la idea, obra y 
aliento de hombres como Blas  Infante, Díaz del 
Moral y mi amigo Pepe Aumente.

Manifiesto mi reconocimiento a la identidad 
andaluza, su habla y su cultura, expresada por 
la genialidad de andaluces universales como 
Velázquez, Juan Ramón, Maimónides, 
Machado, María Zambrano, García Lorca o 
Picasso.
Dicho esto, también declaro o manifiesto:
Mi identificación con el pueblo de Catalunya en 
su derecho inalienable de decidir sobre su 
adscripción y organización territorial y política, 
recogida en Artículo 1 de la Ley Internacional de 
Derechos Humanos y en el Pacto Internacional 
de Derechos Civiles y Políticos.
Mi apoyo personal, intelectual y político a su 
lucha contra el rancio nacionalismo opresor 
castellano- españolista, a su secular lucha en 
desigualdad contra la opresión de sus señas de 
identidad, lengua y cultura y a la tenacidad y 
firmeza del pueblo catalán.

Sin ambages de ningún tipo expreso mi apoyo a 
su afán de autodeterminación, soberanismo e 
independentismo, que corresponden a su 
identidad, opinión expresada masivamente en 
centenares de ocasiones, hechos y motivos.
Me declaro, emocional y físicamente, al lado de 
los millones de catalanes que han expresado 
su voluntad en las recientes manifestaciones 
de los tres últimos “11 de septiembre”. Estoy 
con (la estelada) en el “Abrazo”, la “V” y las 
concentraciones en los Ayuntamientos que se 
están celebrando en estos momentos.
Considero totalitaria, antidemócrata, parcial e 
imperialista, la actuación del Gobierno, el 
Consejo de Estado, el Tribunal Constitucional y 
los partidos centralistas y sucursalistas, fuente 
inagotable de corrupción y privilegios 
inadmisibles. Estoy en contra que el Estado 
Español se convierta en una cárcel de pueblos, 
sin ninguna garantía y derecho, frente a una 
idea medieval de “estado” y “nación”.
Supero la supuesta contradicción de mi 
formación no ocultada de marxista y no 
considero, por simplista y reduccionista, el 
movimiento nacionalista catalán como 
soportado y alentado exclusivamente por la 
burguesía, ya que resultaría despreciador e 
ignorante de la realidad social e histórica.
Como andaluz andalucista estoy con quien 
defiende y ama a su tierra, su identidad, su 
lengua y su cultura, sin olvidar en ningún 
momento la lucha y la reivindicación social ante 
la creciente y expansiva fuerza del capitalismo 
y el liberalismo económico, puestos en 
depredación de las clases populares y 
trabajadoras, incluida la decrépita oligarquía 
catalana representada iconográficamente por 
el señor Pujol.
Desde Andalucía, con amor, a Catalunya y los 
catalanes.
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ENCRUCIJADA
  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

Declaro que soy andaluz, por nacimiento, 
emoción y pasión. Que conozco (y amo) a 
Andalucía, desde Segura de la Sierra hasta 
Ayamonte, desde Terreros hasta El Rosal, 
pasando por los pueblos, ciudades, ríos, mares 
y cielos de La Judería, Triana, La Viña, El 
Perchel, San Miguel, El Albaicín, El Zapillo                                                                                                                                                                                          
Manifiesto mi identificación con la idea, obra y 
aliento de hombres como Blas  Infante, Díaz del 
Moral y mi amigo Pepe Aumente.

Manifiesto mi reconocimiento a la identidad 
andaluza, su habla y su cultura, expresada por 
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Velázquez, Juan Ramón, Maimónides, 
Machado, María Zambrano, García Lorca o 
Picasso.
Dicho esto, también declaro o manifiesto:
Mi identificación con el pueblo de Catalunya en 
su derecho inalienable de decidir sobre su 
adscripción y organización territorial y política, 
recogida en Artículo 1 de la Ley Internacional de 
Derechos Humanos y en el Pacto Internacional 
de Derechos Civiles y Políticos.
Mi apoyo personal, intelectual y político a su 
lucha contra el rancio nacionalismo opresor 
castellano- españolista, a su secular lucha en 
desigualdad contra la opresión de sus señas de 
identidad, lengua y cultura y a la tenacidad y 
firmeza del pueblo catalán.

Sin ambages de ningún tipo expreso mi apoyo a 
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los millones de catalanes que han expresado 
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sin ninguna garantía y derecho, frente a una 
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burguesía, ya que resultaría despreciador e 
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Como andaluz andalucista estoy con quien 
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Desde Andalucía, con amor, a Catalunya y los 
catalanes.

Lejos de mí, querer dividir, mermar o 

enfrentar a  los habitantes de la tierra en que 

nací y en la que vivo.   Desde muy joven  tomé 

conciencia de cuáles eran los límites 

territoriales de la geografía  que pisaba y  

experimenté, que con solo sacar un billete de 

algún medio de transporte  me podía  trasladar 

sin más requisito, por  cualquier parte de ese 

extenso  territorio llamado España.

Tenía este sentido de pertenencia tanto en 

mis primeros veinte años como andaluz,  igual 

que los cincuenta siguientes como catalán, y no 

quiero perder los lazos que me unen con mis 

antepasados andaluces y menos aun los que 
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Es puro sentimiento de pertenencia, al margen 

de   interés  económico.

Acogí con entusiasmo la incorporación de 
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nuestras fronteras,  ensanchaba mucho más 
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compartida, algo que siempre fue  una de mis 

aspiraciones;  que ya en el año 1973 me llevó al 

juzgado a declarar en plena etapa franquista, 

acusado de propaganda ilegal, por haber escrito 

una pequeña carta en la revista  Can Oriach, en 
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terminaría por corregir esos desencuentros. Así 
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autonómico de Cataluña; en vez de buscar 

soluciones con el dialogo se ha dedicado a 

sacar viejas  rencillas y a calentar a la 

ciudadanía  sobre el victimismo catalán, lo que 

ha conducido a un importante sector de la 

sociedad a creerse discriminados con el resto 

del Estado, llegando a renunciar a un concepto 

moral tan importante como la Solidaridad con el 

resto de los pueblos.  

Cualquier separación, llevará a romper 

muchas cosas con resultados imprevisibles 

para ambas partes,  y a la que al grueso de la 

sociedad solo nos  queda, verlas venir  y 

padecer sus consecuencias, mientras los 

políticos que nos han conducido   a esta 

situación,  acabaran encontrando en algún lugar 

su retiro dorado. 

Manuel Calzado
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AQUELLA  ESCUELA  ANTIFRANQUISTA
  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena
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ELS CLAVERIA

Miguel Zambudio Díaz

ELS CLAVERIA. L’evolució de la pagesia 
catalana. Des de Castellgalí a Barberà del 
Vallès…
(llibre biogràfic, 2014)
Aquest llibre és només un recull de dades 
històriques i familiars sobre els Claveria, una 
antiga familia pagesa que, des del poble de 
Castellgalí (Bages), es va estendre a diversos 
llocs de Catalunya i de l’estranger, i 
especialmente a la población de Barberà del 
Vallès (antigues masies de Can Gili), on es van 
crear noves famílies que ja deixarien el sector 
de la pagesia. El llibre vol ser també un petit 

homenatge als avantpassats Claveria, dedicats 
de forma prioritària al treball del camp i que 
sense cap dubte han contribuït també a fer de 
Catalunya un gran país.
Autor: Miquel Zambudio i Díaz
Adquisició del llibre: es troba a la venda en la 
llibreria La Llar del Llibre de Sabadell.

Miquel Zambudio, antic resident i soci de 
l’Agrupació de Veïns de Ca n’Oriac, va ser 
redactor durant uns anys i el segon director de 
la primera Revista Can Oriach. Ha col·laborat en 
algunes revistes i ha estat redactor durant uns 
anys del diari digital de Sant Quirze del Vallès, 
El Mussol.cat. És llicenciat en dret i ha treball 
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llibres publicats són els següents:
Històries de Gerb i La Noguera (Premi Lauredià 
d’Andorra de Narracions curtes). 2006
Gerb, Un Poble Mil·lenari (Història local) 2008
Cartutxos de Rèquiem (Biografia) 2010. 
Diversos autors.
La Paca, Retrat d’Una Dona Emigrant 
(biografia) 2012
Alguns treballs es troben pendents de publicar:
Les Publicacions Periòdiques de Sant Quirze 
del Vallès (1900-2010) 2010
Des de la Sala de Plens. Quatre anys visitant 
els Plens municipals. S Quirze Vallès.2010
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para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

MERECIDO HOMENAJE AL DOCTOR JOSEP MARIA PLANS
Transcribimos el contenido del tríptico entregado en el  emotivo acto de homenaje celebrado  el día 
27 de setiembre de 2014 y que por acuerdo unánime del pleno municipal el centre Civic de Can 
Deu pasa a llamarse CENTRE CIVIC DOCTOR JOSEP MARIA PLANS
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J O S E P 
MARIA 
PLANS 
Metge humanista

J O S E P 
MARIA 
PLANS 
Metge humanista

JOSEP MARIA PLANS, 
Médico humanista
Josep Maria Plans Molina nace en Sabadell 
en plena posguerra, el 16 de octubre de 
1943. Su compromiso político empieza muy 
joven, al tomar conciencia de las graves 
dificultades que sufren los miles de personas 
que llegan a Sabadell provenientes, sobre 
todo, del sur de España y la brutalidad con 
que los trata la dictadura de Franco (en la 
década de los cincuenta, Sabadell pasa de 
59.494 a 105.152 habitantes y a finales de los 
sesenta llega a las 159.000 personas). A los 
17 años edita y es uno de los redactores de 
El Torrente, “una revista que pone sobre la 
mesa la grave problemática de uno de los 
barrios más marginados de la ciudad”, y crea, 
con otros compañeros, la única escuela de 
adultos que hay entonces en Sabadell, el 
Col·lectiu de Treballadors. Al mismo tiempo 
inicia los estudios de Medicina en la 
Universidad de Barcelona, que finalizará en 
1968. 

Medicina y revolución
Josep Maria Plans estudia medicina para curar 
a las personas. Era un médico cercano, con un 
gran conocimiento científico, implicado, que 
se preocupaba por conocer a las personas que 
trataba. El médico que todo el mundo quiere 
tener cuando está enfermo. Pero también se 
hace médico porque mejorando las 
condiciones sanitarias de la gente se combate 
la injusticia social.
Hacía suya, y a menudo recordaba, la 
definición que dice que “la salud es aquella 
manera de vivir que es autónoma, solidaria y 
gozosa” (definición surgida en el Congreso de 
Médicos y Biólogos de Lengua Catalana en 
Perpiñán en 1976).
Comienza a ejercer en 1969 y continúa 
trabajando para mejorar las condiciones 
sanitarias de los ciudadanos de Sabadell: es 
asesor en salud laboral de las CCOO en 
Sabadell (1972-1979) y responsable de la 
coordinadora de Sanidad de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de Sabadell 
(1972-1978), donde “se reivindicaron y 
conseguirían cuestiones tan elementales 
como la utilización de material de un solo uso 
en la administración de inyectables”.
En marzo de 1973 se afilia al Partido Socialista 
Unificado de Cataluña. 

Equip de govern del nou Ajuntament de Sabadell a la plaça de Sant Roc, 19/04/1979. 
Autor: desconegut. Font Autor: desconegut. Font Andreu Segura. AHS
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  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

Ocho años que transformaron Sabadell 
Y el PSUC gana en Sabadell en las elecciones 
municipales de 1979. 
Josep Maria Plans es el nuevo concejal de 
Sanidad, cargo que ejerce hasta 1987. 
Durante los primeros 8 años de democracia 
municipal, Sabadell vive una revolución en el 
ámbito sanitario: se realizan encuentros y 
asambleas en los barrios para conocer la 
realidad de la ciudad y recoger aportaciones. 
Para Josep Maria Plans las decisiones 
políticas deben ser tomadas en cooperación 
con la ciudadanía. En esta línea, impulsa las 
oficinas sanitarias de distrito para informar y 
confeccionar el mapa de necesidades y 
prioridades sanitarias de la ciudad.
En este período también se ponen en marcha 
el Centro Municipal de Planificación Familiar 
e Información Sexual, el Programa de 
Educación Materno-Infantil, el Centro 
Municipal de Vacunaciones, el Centro de 
Medicina Preventiva Escolar (después 
Servicio de Salud en la Escuela), el 
Laboratorio Municipal, el Centro de Atención 
Primaria en Salud Mental y el Centro de 
Salud Mental, Alcoholismo y Otras 
Toxicomanías (Sabadell es el primer lugar del 
Estado donde se ofrecen camas para la 
desintoxicación en un hospital público).

Siendo él regidor también se diseña el mapa 
hospitalario de la ciudad. Se hace la 
reconversión para que el Hospital Virgen de la 
Salud tenga una estructura hospitalaria, se 
potencia el servicio de urgencias 
médico-quirúrgicas (por primera vez estarán 
activas las 24 horas) y se dignifica su oferta 
con la construcción del Pavelló Setè 
Centenari, con 120 camas.
Como miembro de la comisión gestora del 
Consorcio Hospitalario del Parc Taulí, 
interviene directamente en el proceso de 
formación y elaboración de sus estatutos, 
aprobados en 1986.

 

Un nuevo modelo de atención 
sociosanitaria participativa
Hasta 1984 los servicios sociales 
municipales y los ambulatorios de la 
ciudad trabajaban separadamente. Josep 
Maria Plans propone e impulsa un nuevo 
modelo de centro de asistencia primaria 
socio-sanitaria, donde ambas redes 
quedan integradas y trabajan en 
co-operación: la salud de una persona, y 
su tratamiento en caso de enfermedad, 
es muy diferente si ésta tiene o no tiene 
recursos, si vive sola, si tiene algún 
familiar que la pueda ayudar, etc. En el 
modelo creado por Josep Maria Plans, el 
personal sanitario y los asistentes 
sociales trabajan conjuntamente para 
encontrar una solución global a los 
problemas de salud de una persona.
Este nuevo modelo también incorpora la 
participación de los usuarios, a través de 
las asociaciones de vecinos. En un 
primer momento, se implanta en los 
CAPs de Torre-Romeu, Ca n’Oriac y Can 
Deu. Este último se crea por petición de 
la asociación de vecinos y Josep Maria 
Plans es el coordinador, puesto que 
mientras es regidor nunca deja de 
ejercer como médico. 
Durante los siguientes 20 años se 
consolida este modelo sociosanitario, el 
cual será asumido por la Generalitat y se 
extenderá a toda Cataluña.
Josep Maria Plans deja el cargo de 
coordinador del CAP Can Deu en 1998 
tras varias discrepancias con la dirección 
del Instituto Catalán de la Salud. 
No obstante, continuará atendiendo a 
sus amigos y pacientes en su consulta 
de la carretera de Prats de Lluçanès.
Muere el 9 de septiembre de 2004, en 
Sabadell.

Familia Plans Soriano

Primer equipo del CAP. Can Deu, 1985. Autor desconocido

ACTO DE HOMENAJE A 
JOSEP M. PLANS

Sábado 27 de septiembre de 2014, a las 12 h, en el 
Centre Cívic de Can Deu (c. del Portal de la Floresta, 
20), que a partir de entonces, por acuerdo unánime 

del Pleno del Ayuntamiento de Sabadell del 5 de 
noviembre de 2013, llevará el nombre de Centre Cívic 

Doctor Josep Maria Plans.
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  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

SOMNIS D’UNA NIT. 2a edició

Convocatoria de Asamblea General de Socios 

de la Agrupación de Vecinos  de Ca n´Oriac.

DIA: 10 de enero de 2.015

LUGAR: Centro Cívico de Ca n´Oriac, 

HORA: 16,30 horas  en primera convocatoria y 

a las 17 horas en segunda convocatoria. 

Se realizaran las dos Asambleas de la AVV el 

mismo día una seguida de otra como  se ha 

venido haciendo en años anteriores.

El orden del día se dará a conocer en la 

convocatoria que recibiréis próximamente. 

La Agrupación de Vecinos tiene un correo 

electrónico que facilitará la comunicación con 

los socios y es el siguiente;

avvcanoriac@canoriac.es si quieres que te 

llegue información de manera puntual, envía el 

tuyo a esta dirección.

Y si quieres visitarnos en la Web

www.avvcanoriac.es

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA AGRUPACIÓN DE 
VECINOS DE CA  N´ORIAC

Torna a ser un èxit la segona nit comercial 

organitzada per Ca n’Oriac Comerç a l’Avinguda 

Matadepera. Centenars de persones de molts 

àmbits de la ciutat van tornar a gaudir i conèixer 

l’oferta comercial de la zona nord de Sabadell, 

sigui en les botigues obertes fins a les 12 de la 

nit, o en les carpes instal·lades al mig de 

l’avinguda.

Sobre un centenar de botigues es va sumar 

finalment a l’iniciativa, amb l’objectiu principal 

de promocionar el moerç de Ca n’Oriac. Les 

botigues van estar acompanyades per una Fira 

d’artesania i diferents activitats lúdiques i 

culturals per totes les edats, com un Rocòdrom 

de 8 m. d’alçada amb tirolina pels més petits, 

una Fira d’atraccions, les actuacions dels DJ 

Charly Ruiz, DJ Ivan i DJ Vince Calaveraa, tallers 

de maquillatge, actuacions de màgia d’aprop, 2 

Clandestins de Swing d l’Escola Crazy Legs i 

l’Escola El Gimnàs, una Milonga de Tango a la 

Fresca de l’Associació Sabadell Tango, una 

Ballada de Country i Concentració Motera dels 

Amics del Country de Sabadell, Jocs Infantils de 

l’Associació Esportiva Can Deu, exhibicions de 

ball de les entitats: Escola de Ball Frecuency, 

Assoc. Esportiva Can Deu, Associació Catalana 

de Bollywood i com a final de festa l¡actuació 

musical del Grup CHOCOLAT.

Ca n’Oriac Comerç
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  En el rincón del techo entre la cocina y 
el pasillo, nos dimos cuenta que los tubos de la 
calefacción perdían. Se había hecho una regata 
de unos 15 centímetros de color marrón, 
rodeado de un círculo húmedo. No tuvimos más 
remedio de llamar al lampista. Alguien nos 
proporcionó un número de teléfono. A la hora, 
llegó a nuestra puerta un señor de unos 
cincuenta y tantos años con la caja de 
herramientas y la conveniente autorización de 
una conocida empresa del ramo. Ya a la 
entrada, su cara me pareció conocida  y el 
también al darme la mano, se quedó 
mirándome fijamente.
-”Yo conocí  a un maestro que se llamaba como  
Ud”.- Habría mirado a los buzones; digo yo.”
-”Sí, sí, yo fui maestro. Es cierto.”
-”Pero -prosiguió- le voy a decir la verdad: más 
que del maestro, me recuerdo yo de  la 
escuela.”
-¿”Pues como era esa escuela?”- Pregunté 
reconociendo en los rasgos del trabajador una 
cara de preadolescente en las mesas pupitre 
de aquella escuela del barrio de hace unos 20 
años.
-”La escuela la habían acabado hacía poco 
tiempo  y de todas los colegios de alrededor 
fuimos apuntándonos unas decenas de “nois” 
y “noies”. Se ve que también se fueron 
apuntando, al mismo tiempo los maestros y 
maestras. El caso es que se juntaron, se ve, un 
grupo de profesores buenos de verdad.”
 Dándole la razón en todo y con 
modestia, recordé que muchos de los nuestros, 
con cierta anuencia de la administración, que 
en aquellos tiempos, unos años después de la 
muerte de Franco , andaba un poco 
desorientada, nos reunimos para ponernos de 
acuerdo en pedir todos y todas la misma 
escuela.
Teníamos en la cabeza muchas ideas de 
escuela nueva y escuela activa y por supuesto 
de calidad. Muchos procedíamos de los 
Cursillos de Verano de Rosa Sensat, habíamos 
superado el trauma de “las permanencias” y  
queríamos plasmar una escuela del pueblo y 
para el pueblo. Por otro lado los padres 
también se movieron y al mismo tiempo que se 
formaba el claustro, se consolidaba la 

asociación de padres. Era evidente que la unión 
de los dos era imprescindible.
 El paleta se encaramó en la escalera y 
comenzó su trabajo, empezando por destapar 
los tubos de cobre del rincón. Poco a poco iban 
cayendo los cascotes de yeso y ladrillo a  las 
baldosas del pasillo. Allí estaba yo, evitando 
que me cayeran a la cabeza. Pero aquel ex 
alumno no callaba con gran alegría por parte 
mía, que no me importara que fuese más lento 
de lo necesario.
 -”Aquella escuela no tenía Director. Los 
maestros se reunían por, no sé...Por...”
-”Ciclos”- apostillé.
-”Y los libros los comprábamos entre todos. Mi 
madre los traía de la librería y se repartían entre 
los niños”.
-”Eso se llamaba “socializar el material”. Sólo 
comprábamos los imprescindibles y 
gastábamos, eso sí, mucho folio y mucha 
multicopista.”
-”Todos trabajaban mucho. Hasta el conserje 
ponía todo lo que fuera de su parte, porque 
todos queríamos hacer una escuela pública y 
de calidad. No reparábamos en horas. 
Salíamos a las tantas tanto padres como 
maestros.”
-” ¿Se acuerda de aquel gitanillo que saltaba 
todos los días la valla? Cuando tenían que 
hacer algo le daba un silbido el padre y se 
escapaba”

-”Sí, me acuerdo y ¡Cuanto trabajo nos dio!”
-”Pero aprendió a leer”.
Siguió el lampista cortando, empalmando y 
soldando la avería y no paraba de hablar.

-” ¿Se acuerda….?”
-”No me digas de Ud. ¿No te acuerdas que  la 
primera asamblea de curso que hicimos, 
acordamos que o nos decíamos todos de Ud. o 
todos de tú, y salió que de tú?”
-”Ah sí, sí.  Pues esto, le quería recordar 
aquella vez que fuimos todos a Palamós de 
Colonias.”
-”Si, me acuerdo y que le tirasteis a mi 
compañero a la piscina vestido y todo.”
Nos pusimos a reír los dos como tontos.
-”Pues sí, fueron unos años maravillosos. No 
sé si mis hijos tienen la misma suerte que tuve 
yo. Mucho ordenador, mucho pintar en los 
libros, se pasan las clases pintando... pero....”
“-Hombre- le digo, todo avanza y la escuela 

tiene que estar a la altura de los tiempos-”
-”Sí, sí lo que Ud., bueno lo que tú, quieras pero 
¿Qué va a  comparar? Ahora todo es dinero. 
¿Sabe lo que cuestan los libros? “
“Te doy la razón. Nosotros hasta soñábamos 
que la Administración pagara los libros. 
Enseñanza gratuita total.”
 Y el oficial se lamenta: “¿No estaremos 
yendo para atrás también en esto?”

Y terminada la obra  nos dimos un abrazo. No 
me importó que sus manos llenas de yeso me 
mancharan la camisa.

José Luis Belloso Pena

Últimamente se habla mucho del  cambio 

climático y las futuras consecuencias que  

traerá  para los seres vivos del planeta, si no se 

toman medidas urgentes que pare este  grave 

deterioro, provocado principalmente por la 

energía fósil, (carbón, petróleo y gas natural), 

según claman los científicos especialistas en la 

materia.

Corresponde a los estados tomar las medidas 

adecuadas para frenar el grado de deterioro 

que se está produciendo, pero los gobiernos de 

estos estados están atados de pies y manos a 

los intereses de las grandes compañías que 

comercializan estas energías,  principales 

causantes de las condiciones que motivan este 

cambio climático.

Hoy, hay los medios técnicos y el conocimiento 

suficiente para aplicar medidas que aminore y 

frene la degradación que se está produciendo 

en las condiciones de vida en el planeta, pero 

eso solo se podrá llevar a cabo contra los 

intereses de grandes monopolios que solo  

miran su enriquecimiento particular e 

inmediato, sin importarle las consecuencias 

para el futuro.

Esto ocurre porque esta minoría poderosa pesa 

más frente a los gobiernos  que los votos que lo 

han situado en los órganos de poder, y es así 

por la falta de conciencia que hay en el cuerpo 

electoral, los votantes, que hoy por hoy no 

tienen una actitud militante en temas tan 

importantes como el futuro de las próximas 

generaciones.

Este comportamiento es evidente a todas 

luces, a pesar que los informes municipales 

que hablan de la toma de conciencia que se 

está produciendo en el comportamiento 

ciudadano sobre la selección  de los residuos, 

tema de gran influencia sobre el medio 

ambiente, basta con levantar la tapa de 

cualquier container  que invaden nuestras 

calles para comprobar la falta de 

responsabilidad en este tema.

Un acto de responsabilidad y conciencia, lleva a 

pensar,  qué se compra, como se distribuye en 

el domicilio los  cuatros o cinco diferentes  

residuos a  separar,  en utensilio distintos, 

llevar y  distribuir como último, en los distintos 

container instalados en la vía pública, toda esta 

ceremonia  hay muchas personas que les 

parece demasiado para su cuerpo, y lo más 

lamentable es que la mayoría de este colectivo 

son jóvenes, que son los que tienen más futuro 

por delante.

Hasta que  los votantes no tomen conciencien 

de la importancia de la ecología y de su fuerza,  

no presionaran a los gobiernos para actuar más 

en favor de la salud pública y de la vida de este 

misterioso planeta,  que tiene vida. 

M. Calzado

CAMBIO CLIMATICO
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FERRETERÍA TELLO, VAN A POR LOS 45
Pues sí, los años van pasando sin darnos 
cuenta y este comercio de la calle La Llanera 
cumplirá muy pronto 45 años al servicio de sus 
clientes. Como siempre,  negocios del barrio de 
toda la vida, negocios familiares y próximos a 
las personas.
Miguel Tello nos cuenta algo sobre la historia 
de este establecimiento.
Mi padre, por aquel entonces instalador de 
Fontanería y electricidad, disponía de un local 
que utilizaba de almacén para los productos 
que tenía que utilizar. Poco después, junto con 
mi madre, decidió abrir ese almacén como 

tienda. Una tienda pequeña  situada en la calle 
Pallars, vendiendo el material más habitual 
para hacer las pequeñas reformas de casa.  El 
año 1980 se incorpora un segundo punto de 
venta, esta vez en la calle La Llanera, dedicado 
a la venta de menaje doméstico, artículos de 
regalo y lámparas. Llega el año 1990, se cierra 
la antigua tienda de la calle Pallars, bueno no 
se cierra, se traslada al nuevo local de la calle 
La Llanera, un local mucho más amplio donde 
incorporamos nuevos productos: la ferretería 
industrial y la climatización. En la calle La 
Llanera llegamos a disponer de tres puntos de 
venta que se fueron cerrando a medida que se 
ampliaba el local principal. En 2009 se hizo la 
última ampliación, quedando el local tal y como 
lo vemos ahora. 
Mis padres ya se jubilaron y actualmente 
somos tres trabajadores en la empresa.
¿Cómo se consigue mantener un negocio 

durante todo este tiempo?
Realmente no lo sé. No hay una respuesta 
concreta.  Supongo que es la suma de todo. 
Atención y servicio al cliente… diversidad de 
productos… stock de productos…  horario… 
colaborando… todos estos factores son los 
que hacen que nuestros clientes nos 
mantengan el primera línea.
¿Colaborando?
Sí, aparte de colaborar con las entidades de 
nuestro barrio, también con nuestros clientes.
 A nosotros nos gusta decir que no vendemos 
productos, vendemos soluciones. Nos 
dedicamos  a solucionar los pequeños 
problemas de mantenimiento que van 
apareciendo.
Me gusta escuchar el comentario “si no lo 
encuentras en el Tello es que no hay “o cuando 
oyes  que hacen referencia a la calle como “la 
calle del Tello”  nos llena de satisfacción, por 
qué eso es algo que se ha ido creando con el 
tiempo, supongo que por el trabajo bien hecho.
Situación Actual. ¿Cómo la ves?
Complicada… muy complicada. Por desgracia 
el consumo ha disminuido considerablemente. 
No hay demasiado dinero para gastar. Se 
compra lo justo y se mira mucho el precio. A 
veces esto provoca que los clientes primen el 
precio por encima de la calidad, pero bueno, 
esperemos que sea pasajero y que pronto 
volvamos a estar  “casi” como antes.
¿El Futuro?
Evolucionando. Adaptándonos a las nuevas 
tecnologías, nuevos materiales, nuevas 
maneras de hacer las cosas. Intentando 
diferenciarnos de los demás. Ofreciendo 
productos de calidad. 
Hay que continuar cuidando al cliente, hacer 
que sigamos siendo su tienda de referencia, 
que cuando tenga esos pequeños o grandes 
problemas de mantenimiento en casa, se 
acuerde de nosotros, que piense en nosotros 
como una solución

Pedro López Abad
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NOTA INFORMATIVA DE LA VOCALIA DE CULTURA

EXCURSIÓN A LA MONTAÑA DE SAL DE CARDONA

VOCALÍA DE ENTERRAMIENTOS
De la ASSOCIACIÓ DE VEÏNS DE CA N’ORIAC

Empezamos el curso con muchos ánimos y con 
nuevos proyectos, se iniciaron ya los cursos y 
taller que vienen siendo habituales en la 
asociación de vecinos como son los de 
BOLILLOS Y DE INFORMATICA con una gran 
aceptación, hay que recordar que el curso  de 
INFORMATICA tiene una duración de tres 
meses aproximadamente, por tanto finalizará a 
últimos de Enero, en los meses de Diciembre y 
Enero se abre de nuevo  la inscripción, para el 
siguiente curso,  que durará desde Febrero 
hasta final de mayo.
Se ha recuperado este año el taller de BAILE en 
el cual lo socios interesados pueden 
apuntarse, hay que hacerlo por parejas. A la 
hora de escribir estas líneas están a punto de 
iniciarse dos nuevos cursos uno de ZUMBA, y el 
otro de AEROBIC 

Se esta trabajando en el proyecto del programa 
del FEBRERO CULTURAL del 2015 del cual hay 
ya varios temas concretados.
Recordamos aquí la excursión solidaria con la  
MARATON de tv3 para el día 14 de Diciembre a 
LAS MINAS DE SAL DE CARDONA.
Para informarse sobre cualquier tema de la 
ASOCIACION DE VECINOS CA N´ORIAC, podéis 
hacerlo en la calle Font Canaletas nº 61 todos 
los martes y jueves de 10 h a 12 h y de 17 h a 
19 h.

    Pedro Martínez

Más Información y Apuntarse en La Asociación 
de Vecinos de Ca N´Oriac, c/. Font Canaletas 
nº 61, todo los Martes y Jueves de 10 h 12 y de 
17 a 19

DESDE LA A.V. DE CA N’ORIAC TIENES LA 
POSIBILIDAD DE TENER TODOS LOS GASTOS 
DE TU FUTURO ENTIERRO (Y EL DE TUS 
FAMILIARES INSCRITOS) PAGADOS, MEDIANTE 
UNA CUOTA ACTUAL DE 3,84 �EUROS AL MES.
La Vocalía funciona por el sistema de reparto 
por derramas de todos los costes, que permite 
mantener las cuotas estables para todas las 
edades de los socios, en base a la solidaridad 
entre todas las personas inscritas que pagan 

igual, evitando las subidas que aplican por 
edad muchas de las compañías del ramo.

VEN A INFORMARTE LOS MARTES Y JUEVES DE 
10 A 12 horas de la mañana y de 17 a 19 
horas. TAMBIEN TIENES A TU DISPOSICIÓN EL 
TELEFONO 937243163.
PARA LAS EDADES COMPRENDIDAS ENTRE 55 
Y 65 AÑOS DE EDAD, CONSULTAR EN LA 
PROPIA VOCALÍA.

Domingo 14 de Diciembre 2014
Salida: 8,30 horas. CENTRO CIVICO de Ca n’Oriac (calle 
Arousa). Hora de regreso 14 h. Comida en restaurante del 
barrio (a petición interesados).
Desplazamiento en AUTOCAR (costea la Agrupación de 
Vecinos Ca n’Oriac)
Precio entrada a pagar: 10 €uros (precio real 17 €uros)
Actividad Adherida a la MARATÓ 2014 de TV3.
Inscripciones: correo electrónico: avvcanoriac@canoriac.es
Teléfono: 659.52.78.46Plazas disponibles 50
Organiza: Agrupación de Vecinos Ca n’Oriac
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Una de las victorias del sistema es convencer 
a la ciudadanía de que lo que tenemos es 
inevitable contra lo que no se puede luchar. 
Frases del tipo “es lo que hay” profundamente 
reaccionarias y conformista alimenta la 
impotencia de los pueblos frente a las decisiones 
arbitrarias de los poderosos y gobernantes. Nada 
más lejos de la realidad. Lo que es cierto es que 
no se consigue nada si nos quedamos en casa, 
si no nos movilizados. La historia nos muestra 
que desde Espartaco hasta nuestros días, ha 
sido el pueblo quien con su lucha, ha conseguido 
que la humanidad alcance mayores cotas de 
libertad y bienestar y que precisamente sin la 
intervención de la sociedad civil, nada hubiera 
sido posible, porque aunque quieran esconderlo, 

el pueblo es la sal de la tierra.
Las asociaciones vecinales  y la Federació 

d’Associacions Veïnals de Sabadell (FAVS), hace 
años que vienen denunciando el 
desmantelamiento del Estado de Bienestar 
porque, según las recetas neoliberales, es la 
única salida de la crisis económica que, no hay 
que olvidar, ellos mismos han creado (más que 
una crisis es una estafa regalando los servicios 
públicos a las empresas privadas para que hagan 
negocio con nuestra salud, educación, etc.). En 
particular el movimiento vecinal se ha convertido 
en Sabadell, en el polo de referencia en la 
resistencia y denuncia contra los recortes y la 
privatización de la sanidad, defendiendo una 
sanidad pública, universal y de calidad

En la línea de pensar globalmente (queremos 
parar los recortes y que nos devuelvan todo lo 
que nos han robado) y actuar localmente, con 
nuestra lucha y perseverancia hemos evitado que 
este verano se cierren los CAPS (ambulatorios) 
previstos. Ahora, el objetivo marcado es el de 
dignificar las urgencias del Taulí poniendo en 
marcha una campaña de movilizaciones con el 
convencimiento que juntos podemos lograrlo.

Manuel Navas
President de la FAVS

Cuando se publique este artículo, ya se 
habrá consumido buena parte de este 
programa. Sin embargo es importante remarcar 
que la defensa de la SANIDAD en SABADELL, es 
competencia y responsabilidad de todos y cada 
uno de los vecinos afectados.

Merece la pena recordar que por la lucha 
promovida desde la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de Sabadell, se ha 
logrado minimizar el cierre previsto por la 
administración del CATSALUT para algunos 
ambulatorios de la ciudad.

Únicamente hay que levantar la vista y mirar 
lo sucedido en Madrid, a consecuencia de los 
recortes en Sanidad, desmantelando un 
Hospital de referencia  (el Carlos III), que se ha 
echado en falta por la crisis provocada por la 
infección del ébola padecida por una 
profesional sanitaria. Primero desmantelan las 
cosas que ya funcionan y luego se escudan en 
los famosos “protocolos” para ocultar su 
propia incompetencia para administrar la 
sanidad pública.

DEFENDER LA SANIDAD EN SABADELL, COSA DE TODOS
 Si se puede

CARAVANA DE COTXES PER LES POBLACIONS DEL VALLÈS OCCIDENTAL EST

actividad

Calendari de mobilitzacions i activitats de la campanya “URGÈNCIES DIGNES JA!” �ns el 31 de desembre 

data
dimarts 14 de octubre Repartiment de octavetes per tot el ºConsorci Taulí

CONCENTRACIÓ PERMANENT DE 12 HORES AL TAULÍ

MANIFESTACIÓ

CONCENTRACIÓ A L’AJUNTAMENT A LES 18

CONCENTRACIÓ AL TAULÍ A LES 19H

CONCENTRACIÓ AL TAULÍ A LES 19H

DEBAT: TAULA RODONA SOBRE LA SANITAT I LES URGÈNCIES

REPARTIMENT D’OCTAVETES A TOTS ELS CAPS

19h des de el Taulí �ns la Clínica del Vallès (la Aliança)

Repartiment d’octavetes , lectura del manifest i assamblea

Presentació d’una moció sobre les urgències i possibilitat d’intervenció en el Ple de CUDT

Repartiment d’octavetes , lectura del manifest i assamblea

dimecres 15 de octubre
10: repartiment de octavetes
12: roda de premsa
17: concentració i assamblea
19: xerrada
22: � de la concentració

dimecres 15 de octubre

dimarts 4 novembre

dimecres 12 novembre

dimecres 19 novembre

dimecres 26 novembre

dimecres 10 desembre
dimecres 17 desembre

INICI DE LA CAMPANYA
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ARREGLOS EN LA VIA PÚBLICA
En el pasado número de éste boletín 

informábamos y pedíamos el arreglo de todas 
las calles que han ido deteriorándose  en los 
últimos años sin que viéramos mantenimiento 
alguno.

Pues bien,  en el plazo transcurrido desde 
julio a octubre, hemos comprobado que se han 
tapado los baches  en varias calles,  incluida la 
Avda. Matadepera.

También se ha asfaltado completamente la 
calle Puigmajor  y un tramo de la carretera 
Matadepera, esta última perteneciente a la 
Diputación de Barcelona.

Ahora esperamos que se sigan eliminando 
los desperfectos en las calles que no se ha 
actuado todavía y que lo necesitan igual que las 
anteriores.

                                                                                                                                            
COLABORACION  CON LAS ONG 
MEDICOS SIN FRONTERAS  Y EL 
REBOST SOLIDARI DE SABADELL 

POR UN TOTAL DE DOS MIL EUROS

Valorando  muy positivamente la labor 
encomiable que llevan a cabo las  ONG 
mencionadas, La junta de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’ Oriac  en la reunión celebrada 
el día 30 de octubre de 2014, entre otros 
acuerdos  ha decidido entregar las cantidades 
que se detallan:
ONG Médicos sin Fronteras  1.500 €
El Rebost Solidari de Sabadell (En especies)  500 €
 
TOTAL  2.000 €

                                                                   
Descubren cómo conseguir que las 
baterías de los móviles duren 20 

años cargadas
Un equipo de investigadores de la 

Universidad de Tecnología de Nanyang ha 
descubierto cómo crear una batería capaz de 
mantenerse cargada durante nada menos que 
20 años, además, se cargaría muy 
rápidamente, en sólo unos minutos, fenómeno 
que no se asemeja ni de cerca a la actualidad.

Pero quizás lo más sorprendente de todo es 
que la forma de fabricación de las nuevas 
baterías no dista demasiado de la forma en que 
actualmente se hace. La clave reside en 
reemplazar el grafito que se usa en el ánodo de 
las baterías de iones de litio con un gel 
fabricado a partir de nanotubos de dióxido de 
titanio.

Son capaces de alcanzar una carga de 0 a 
70 % en sólo 2 minutos

En dos años podrían llegar al mercado, ¡las 
esperamos ansiosos!

A.F.P.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 
CONTRA LA GRIPE

Hemos fotografiado el  letrero colocado en 
la entrada del CAP Ca n’ Oriac sobre la 
campaña de vacunación contra la gripe 2014, 
con el objeto de que todos nuestros lectores 
estén informados  y puedan hacer   uso de la 
misma  si lo creen oportuno.

BREVES
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AGRUPACIÓN DE VECINOS DE CA N’ORIAC
Font Canaletes, 61 - 08207 Sabadell

Teléfono 93 724 31 63

E-mail: avvcanoriac@canoriac.es

www.avvcanoriac.es

Presidente: FRANCISCO MORALES

Vicepresidente: PEDRO  LÓPEZ

Secretaria: PURI FONCUBIERTA

Vicesecretario: MANUEL ROBLES

Tesorero: PACO VILCHES

Contador: JUAN ISIDRO CALDERÓN

Vocales: - Responsable de Urbanismo: 

  FRANCISCO MORALES 

 - Responsable de Sanidad:                       

  NICOLAS SILVA 

 - Responsable de Cultura:                        

  PEDRO MARTÍNEZ 

 - Grupo de Enterramientos:                     

  ENRIQUE BRAVO 

 - Responsable de Federación:                 

  SANTIAGO  GÓMEZ 

 - Responsable de Juventud:          

  MIRIAM SÁEZ  

 - Responsable consejo de Distrito:          

  EMILIO LÓPEZ

 - Resto de vocales y colaboradores 

  en las vocalías:

  PEPITA CASTILLO

  AMELIA MURILLO

  JUAN AYLLON

  ILDEFONSO GALLARDO

  ANTONIO FERNÁNDEZ

  MANUEL CALZADO

  CARMEN GONZÁLEZ

  FRANCISCO GIL

  

  

La Junta Teléfonos de interés
AEROPUERTO DE SABADELL  93 728 21 00
AJUNTAMIENTO 93 745 31 00
AGRUPACIÓN DEFENSA FORESTAL 93 727 80 60
ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS 93 317 77 77
ALUVISA ENLLUMENAT PUBLIC 671 742 331
AMBULANCIAS  061
ASOCIACIO RADIO-TAXIS SABADELL 93 727 48 48
ASOCIACIÓN DEL CONSUMIDOR  93 488 16 16
ASSOCIACIÓ DE DIABETICS  93 727 02 47
AUTOBUSES URBANOS  93 710 79 51
BASURAS, RECOGIDA DE ENSERES  900 222 234
BOMBEROS  085
BOMBEROS SABADELL  93 726 00 80
BUTANO 93 726 03 44
CAMARA DE COMERCIO  93 745 12 55
CANAL 50  93 724 04 34
CAP CA N’ORIAC 93 723 37 13
CAP SANT FELIX  93 712 29 59
CASSA AVERIAS  93 715 57 17
CENTRE CÍVIC CA N’ORIAC 93 723 14 95
CORREOS  93 725 17 90
DESPERFECTES AL CARRER  93 745 32 95
DIARI SABADELL  93 726 11 00
EMERGENCIAS  112
ENHER AVERÍAS  900 77 00 77
FECSA AVERÍAS   900 74 74 74
FF.CC. GENERALITAT   93 725 83 45
FUNERARIA, TANATORIO SABADELL 93 727 74 00
GAS NATURAL AVERÍAS 900 75 07 50
GUARDIA CIVIL  062
GUARDIA CIVIL  93 719 36 10
GUARDIA CIVIL TRAFICO  93 718 03 08
HOSPITAL SABADELL  93 723 10 10
INEM   93 712 25 27
INFORMACIÓN CIUTADANA  010
INSTITUT CATALA DE LA SALUT  93 712 29 59
ITV  SABADELL  902 930 200
ITV VALLES OCCIDENTAL  93 780 75 55
JUZGADOS  93 745 42 06
LLIGA PROTECTORA ANIMALS  93 726 72 27
MOBILITAT, TRANSIT I TRANSPORTS 93 745 32 65
MOSSOS D’ESCUADRA 088
ONCE  93 725 82 36
POLICIA MUNICIPAL  93 745 32 61
POLICIA MUNICIPAL  092
POLICIA NACIONAL  091
PROTECCIÓN CIVIL  93 745 32 61
RADIO GRÚA  93 726 77 77
RADIO TAXI CATALUNYA  93 716 62 62
RENFE 902 240 202
TELÉGRAFOS 93 725 17 90


